

L'ÉCHO DU CABINET DE LECTURE PAROISSIAL

JOURNAL DES FAMILLES.

Paraissant le 1er et le 15 de chaque mois,
par livraison de 20 pages.

Pour Abonnement : six Mois, \$1.00 ; un An, \$2.00.
Bureaux à Montréal : 27, Rue St. Vincent.

AVIS

Le bureau de l'*Echo* est transporté au No. 27, rue St. Vincent, conformément à l'avis donné au mois de mars dernier, chez A. T. Marsau, écr., avocat, le gérant du journal.

Emprunt Romain.

Les souscriptions à l'EMPRUNT ROMAIN sont reçues par le soussigné à LA BANQUE D'ÉPARGNES DE LA CITÉ ET DU DISTRICT DE MONTRÉAL, Grande Rue St. Jacques, No. 6, tous les jours, entre DIX et TROIS heures; les versements devront être faits en souscrivant; un reçu temporaire sera donné en attendant les débentures qui seront données le ou avant le 1er Octobre prochain, duquel jour commencera l'intérêt.

ALF. LAROCQUE,
Agent de l'Emprunt Romain.

SOMMAIRE :—Chronique.—Démonstration en faveur de l'Emprunt Pontifical.—Union de Prières.—Changements Ecclésiastiques du Diocèse de St. Hyacinthe pour l'année 1866.—Ordinations.—Nouvelles des Conciles.—Anniversaire de la mort de Lamoricière.—Les Jeunes Converties, (suite et fin).—De l'Autorité en Philosophie, (suite).—Traité de Paix entre la Prusse et l'Autriche.—Neuf martyrs.—Eloys et Marguerite.—Nouvelles et faits divers.

Chronique.

SOMMAIRE :—Sacre de Mgr. Place.—Déjeuner au Vatican.—M. Fabbé Casgrain honoré d'une médaille par Pie IX.—Sort des Canadiens dans les Etats.—Récolte en Canada.—Ordinations diverses.—Départ de Mgr. Taché.—Le *Times* et la souveraineté du Pape.—Traits divers concernant le St. Père.—Confiance en la providence, etc.

—On assure qu'une Encyclique est déjà rédigée, mais que sa publication a été ajournée. On s'attend à une prochaine allocution dans le Consistoire de septembre, où trois nonces seraient promus cardinaux: Le Pape a sacré, le 25, le nouvel évêque de Marseille dans la salle du Vatican.

—Les journaux ont donné quelques détails sur le sacre de Mgr. Place, à Rome, par le Saint-Père. Cette cérémonie a été des plus touchantes, et pour la décrire on ne peut mieux faire que d'extraire de la *Gazette du Midi* le récit qu'elle donne de cette solennité religieuse.

Le sacre de Mgr. l'évêque de Marseille, qui a eu

lieu dans la salle du Consistoire, au Vatican, a produit, dit la feuille phocéenne, une vive sensation à Rome. C'est la première fois, depuis sept siècles, que le Souverain Pontife accordait à un évêque de France un honneur que n'obtiennent presque jamais les cardinaux que Sa Sainteté préconise pasteurs d'un diocèse. La cérémonie, comme tous les sacres épiscopaux, a été fort longue, mais extrêmement touchante.

Le Saint-Père avait pour assistants, durant le sacre et la messe, NN. SS. Marinelli, évêque de Porphyre et sacrile de Sa Sainteté; Cardoni, évêque de Lorette; Ricciardi, archevêque de Reggio, et d'Avanzo, évêque de Teano. L'ambassadeur et le personnel de l'ambassade de France, le général Polhès et les officiers supérieurs de l'armée d'occupation en grande tenue, ainsi qu'un nombre considérable de personnages de distinction, formaient l'assistance. On ne pouvait se lasser d'admirer l'onction et la majesté que le Saint-Père a déployées dans la cérémonie, ainsi que le recueillement, la piété, l'air ému et pénétré du récipiendaire.

Après le sacre, le Pape a envoyé Mgr. Talbot, son camérier secret, prier l'ambassadeur de France, ses secrétaires et les officiers supérieurs de passer dans la bibliothèque du Vatican, pour prendre part au *rinfrresco* ou déjeuner que Sa Sainteté y avait fait servir. Le Saint-Père, s'avancant lui même vers le comte de Saviges, lui a dit avec la grâce qui le caractérise: "On dit chez nous: *Ubi missa, ibi mensa*; aidez-moi, messieurs, à faire, ce matin, l'application du proverbe latin en l'honneur de Monseigneur de Marseille." Le Pape a voulu s'asseoir avec les convives à la table qui avait été dressée dans la grande salle de la Bibliothèque, et qui était couverte de rafraîchissements.

Cette condescendance tout exceptionnelle a étonné et ravi tout le monde. Il est sans exemple que le Souverain-Pontife admette des convives, surtout laïques, à sa table dans l'enceinte même du Vatican. L'étiquette de la cour s'y oppose formellement, et Pie IX n'avait jamais voulu l'enfreindre jusqu'à présent. Ce n'est qu'*extra muros* que de grands personnages ont quelquefois l'honneur de partager ses repas, et encore le Pape s'assied-il toujours à une table séparée. Cette fois-ci il déjeunait familièrement au milieu des Français; car les